

A la mémoire d'un instituteur patriote

(Adaptation)

Il groupait près de lui, devant la mappe-monde,
De gazouillants essaims d'enfants.
Sur la carte en couleurs en parcourant le monde,
Il disait : " Voici la Nouvelle-France ! " Triomphant,
Il leur narrait sa gloire aux grands jours des batailles,
Et tous ces chers petits, aux récits des succès,
La fierté dans l'œil clair et redressant la taille,
Pensaient : " Que c'est beau d'être Canadien français ! "

Punitions corporelles et devoirs à la maison

La Patrie du 15 septembre a dénoncé avec énergie les punitions corporelles à l'école, et M. W. Gascon, dans *L'Avenir du Nord* du 14 du même mois, sous le titre : *Les enfants martyrs dans nos écoles*, demandent que les devoirs scolaires en dehors de la classe soient réduits au minimum.

A diverses reprises, ces deux questions importantes ont été traitées dans *L'Enseignement Primaire* : nous n'y reviendrons pas aujourd'hui. Mais disons de nouveau que les punitions corporelles ne doivent être administrées que dans des cas spéciaux, et alors l'instituteur ne doit agir qu'avec une extrême prudence. Le plus sûr moyen de prévenir l'indiscipline chez les élèves, c'est de les intéresser, et surtout de trouver le chemin de leur cœur et de leur conscience.

Quant aux devoirs à la maison, répétons qu'ils doivent être proportionnés à l'âge des élèves et au temps qu'ils peuvent consacrer raisonnablement à ce travail. La direction pédagogique qui accompagne le nouveau Programme d'études contient d'excellents conseils à ce sujet.

C.-J. M.

La Sainte Figure de Jésus

Nous attirons l'attention de nos lecteurs sur l'article publié dans le Cabinet de l'Instituteur de la présente livraison, au sujet de la très belle gravure, la Sainte Face de Jésus, approuvée récemment par Sa Sainteté le Souverain Pontife Pie X, et offerte en vente au profit de la belle œuvre de la « Fraternité Sacerdotale. »

Souvenir historique

Le 28 novembre 1698, mort de M. de Frontenac, gouverneur du Canada de 1672 à 1682 (1ère fois) et de 1689 à 1698 (2ème fois).

Merci.

Un merci bien sincère à tous ceux qui ont eu la délicatesse de nous écrire des lettres de félicitations et d'encouragement à l'occasion du 28^e anniversaire de notre revue. Merci aussi aux bienveillants journaux qui ont daigné saluer de la plume l'humble organe des écoles catholiques de la Province de Québec.